## Erste Ortstagung des Deutschen Arbeitsgerichtsverbandes e.V. in Essen am 03.07.2017

Am 03.07.2017 fand die erste Tagungsveranstaltung der neu gegründeten Ortsgruppe Essen des Arbeitsgerichtsverbandes im Haus der Wirtschaft statt.

Die Initiatoren dieser Veranstaltung, Direktor des Arbeitsgerichts Essen Dr. Stefan Klein, Rechtsanwalt Ulrich Kanders, Hauptgeschäftsführer des Essener Unternehmensverbandes. Rechtssekretärin Brigitte Röttger von der DGB Rechtsschutz GmbH Essen, Prof. Dr. Wolfgang Hamann von der Universität Duisburg-Essen sowie Rechtsanwalt Dr. Klaus Dewert als Vertreter der Anwaltschaft konnten Teilnehmer. unter anderem auch den Vizepräsidenten Landesarbeitsgerichts Düsseldorf Dr. Volker Ziegler, bei der Auftaktveranstaltung der Ortsgruppe in den Räumen des Essener Unternehmerverbandes begrüßen.

Direktor des Arbeitsgerichts Dr. Klein begrüßte zunächst die Anwesenden und führte kurz zum Anlass und Zweck der Gründung der Ortsgruppe ein. Auch in Essen soll diese Ortsgruppe vor allem dem verstärkten fachlichen Austausch der arbeitsrechtlich Interessierten aus allen Interessengruppen dienen.

Als Vortragender konnte Rechtsanwalt Prof. Dr. Bernd Schiefer, Geschäftsführer "arbeitgeber nrw" zum Thema "Arbeitsrechtliche Gesetzgebung der Großen Koalition – Bestandsaufnahme 2017" gewonnen werden. Er gab in seinem lebendigen und prägnanten Vortrag einen Überblick über die gesetzlichen Neuregelungen der letzten Legislaturperiode bei gleichzeitig kritischer Betrachtung aus dem Blickwinkel des Praktikers. Dies betraf insbesondere die Neuregelung der Arbeitnehmerüberlassung, das Tarifeinheitsgesetz sowie formelle Regelungen im Bereich der Vereinbarkeit von Beruf und Familie. Dem Vortrag schloss sich eine lebendige Diskussion unter der Moderation von Herrn Dr. Dewert über praktische Probleme und die Erfahrungen der Tagungsteilnehmer mit einigen Neuregelungen an. Diese wurde nach Abschluss des offiziellen Teils im informelleren Rahmen fortgesetzt.

Die nächste Veranstaltung findet am 06.11.2017 um 18 Uhr in den Räumen der Sparkasse Essen statt. Als Vortragender konnte der Vorsitzende Richter am

Landesarbeitsgericht Hamm Dr. Guido Jansen zum Thema "Grenzen der Meinungsfreiheit, Beleidigung als Kündigungsgrund" gefunden werden.

Essen, 07.09.2017